



Paris, le 8 juillet 2013

## PASCAL BONIFACE INTÈGRE LE CONSEIL NATIONAL DE L'ÉTHIQUE DE LA FFF

Pascal Boniface, directeur de l'IRIS, intègre le Conseil national de l'Éthique (CNE) de la Fédération française de football (FFF).

Le Conseil National de l'Éthique de la FFF est chargé de l'élaboration des règles contenues dans la Charte Éthique du Football. Ses compétences relèvent également de la promotion des actes pédagogiques et préventifs en faveur de l'éthique sportive, de l'émission d'avis et de recommandations sur les grandes questions concernant l'éthique. Sa mission est aussi d'informer les organes supérieurs du football, voire d'effectuer des rappels à l'ordre interne ou public, sur les faits susceptibles de nuire à l'image du football.

C'est une reconnaissance de l'engagement de Pascal Boniface dans le monde du sport en général et du football en particulier, dont il étudie depuis de nombreuses années l'impact dans les relations internationales, notamment via plusieurs ouvrages traitant de cette problématique (*JO politiques*, JC Gawsevitch, 2012 ; *La Coupe du monde dans tous ses Etats*, avec Hervé Mathoux, Larousse, 2010 ; *Football et mondialisation*, Armand Colin, 2006 et 2010 ; *La terre est ronde comme un ballon : géopolitique du football*, Seuil, 2002), mais aussi en intervenant régulièrement sur ce sujet lors de conférences en France et à l'étranger.

L'IRIS bénéficie aujourd'hui d'une compétence reconnue sur le thème du sport et des enjeux associés de régulation. Depuis plus de cinq ans, l'Institut a multiplié les initiatives dans ce domaine : publication début 2012 d'un Livre blanc intitulé « Paris sportifs et corruption, comment préserver l'intégrité du sport » dont Pascal Boniface est co-auteur ; programme d'études avec le soutien du Conseil Supérieur de la Formation et de la Recherche Stratégique (CSFRS) sur « Les stratégies de diplomatie sportive, nouveaux outils de rayonnement pour les Etats » (« DIPLOSPORT ») ; partenariat stratégique avec l'association Peace & Sport ; publication d'ouvrages de référence, etc.

Pascal Boniface avait dirigé la Commission sur l'avenir du football de la FFF en 2007. Il occupe par ailleurs la fonction de secrétaire général de la Fondation du football depuis 2008.

*L'IRIS, association reconnue d'utilité publique, est le seul think tank français d'envergure à avoir été créé sur une initiative totalement privée, dans une démarche indépendante. L'institut couvre un spectre très large de questions géostratégiques, et opère pour le compte d'organismes publics (ministères, institutions européennes, Parlement, organisations internationales) et d'entreprises privées, qui lui commandent des études, notes et formations. Il organise par ailleurs une cinquantaine de manifestations de tous types chaque année (séminaires, colloques, conférences, petits déjeuners, ateliers divers, etc.).*